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” 很多人说，我是属于那种很能经得起折腾的人，我自己也

觉得，我最大的特点就是在挫折中，有着积极的心态，有着

持续的激情，能够保持不断的竞争力。 其实我人生中前三大

考试都受过挫折，我上小学的时候，语文曾经得过7分，到三

年级才把拼音学会，在班上一直是那种垫底的人物。中考的

时候，那个时候考师范学校还是比较吃香，当时报考了湖南

第一师范学校，可是我没有被录龋无奈之下，我进了高中，

发奋努力，成绩一直都不错，但是到高考的时候，严重感冒

，考试的时候几乎睡着了，语文作文走题，结果可想而知，

我干脆没有填志愿，打算再考一次。第二次高考压力比较大

，不过我还是看得开，考了635分，比较保守报考了北航。 大

四的时候我顶着压力，做了我们班上唯一一个跨学校跨专业

考研的学生，2005年考研的时候我又失利了，被调剂回北航

人文学院学经济学。不过后来找了个不错的工作，就没有回

北航上研了，工作了一阵，对人大一直没有死心，所以后来

请了3个月假，才又考了人大。我觉得自己特别像一棵生长在

沙漠里的胡杨，即使有再大的风雨，我都坚持了下来。 抉择 

没有人会记住第六 大一下学期的时候我挂了一科机械设计，

开始有了危机感，似乎发现自己很讨厌机械设计，不是很喜

欢学自动化之类，于是就寻找出路，打算跨专业考研。因为

平时社交广，形形色色的人物都认识。有一个数学系的老乡

以专业第一考进人大统计专业，现在在中国证监会工作。我



心血来潮，想考人大的企业管理，一看是国家重点学科，更

加来劲，可是后来听说要考英语听力，我就觉得过不了关。

心里很矛盾，我就打电话给一个考上光华的师兄，我说我觉

得还是考北航比较保险。他想了下，问我：人大的企业管理

和北航的企业管理有什么区别？我说：人大企业管理是顶尖

水平，但是北航的管理科学是全国第六。他接着问我：你知

道梁山好汉108将的第六位是谁吗？我说：我从来没记过。他

说：这就对了，谁会记住第六？你要不就留在北航自动化专

业，要不就考人大。我被他说得无语，所以后来就顶着压力

，做了我们班上唯一一个跨学校跨专业考研的。 备考 把厚书

读薄，把薄书读厚 企业管理的基础课就是管理学和管理经济

学，如果有这两门基础，就可以直接看专业课了。管理学是

基础课程，要认真地看，尤其对于跨专业考的学生。另外需

要提醒的是人大目前已经不考经济学的内容了。如果本科学

的不是管理类，建议复习全部管理类相关课程。 任何一门课

程，都有它自己的逻辑和体系结构，复习时先了解整体框架

，包括哪些内容，可以分为几大块等。这样可以培养思维的

发散性和完整性。这一步可以总结为将厚书读保接下来，对

每一块的内容进行充实，一块一块地吃掉。在对每一知识块

细化时，要注意内容上的层次性。这一步可以总结为将薄书

再读厚。 关于专业课复习，除了看课本，很有必要有一些专

业课资料的，99年-07年真题一定要有。第一轮复习主要是知

识点的扫盲，建议把所有章节看一遍，理解并掌握内在的逻

辑体系，能够合着书复述书中的所有内容就达到复习的效果

了，如果不行再系统地复习一次。市场营销相对简单，但只

看一遍肯定不够，要掌握全书的知识体系，注意抓住重点。 



答题 运用“金字塔原理” 人大试题的风格比较偏好考一些整

体的内容，需要有一个整体观，能够从一个比较高的角度去

回答问题，而不是简单地只回答这个问题。看目录是一个很

好的方法，可以培养对这门课程整体的掌握，不是局限一个

知识点。学会一种思维，比学会几个知识点更加重要。这在

管理学上叫做“金字塔原理”，比如一道问题，它有几个大

的要点(这是考查你论述得全不全面)，每个要点下面论述得

充不充分，关系到是否有一个理想的分数。 考前一个月左右

还是要一定记忆的，记一些大的要点和重要的名词。比如有

这样一道题：组织结构设计的影响因素。这道题周三多的书

上有五六个要点，王利平的书上有五六个要点，但是他们的

观点不重复，答题时把两书结合起来回答就比较全面了。 考

研的重点每年都在变化。企业管理专业的专业题以前基本上

都是由王化成、郭国庆和徐二明三个老师各出一部分，从历

年试题中发现战略管理、企业文化、社会责任等内容经常考

。但是今年出现了人力资源方向的大题，需要关注一下。

100Test 下载频道开通，各类考试题目直接下载。详细请访问

www.100test.com 


